



**SESIÓN PLENARIA**

**6.- Pregunta N.º 5, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a medidas y acciones para combatir el paro, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. [8L/5150-0005]**

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): pasamos al punto sexto del Orden del Día, Sra. Secretaria.

LA SRA. BEITIA VILA: Pregunta N.º 5, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a medidas y acciones para combatir el paro, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Debate de diez minutos.

Para formular la pregunta tiene la palabra el Grupo Regionalista, tiene la palabra D. Miguel Ángel Revilla.

EL SR. REVILLA ROIZ: (Desconexión de micrófonos)

No se nos dieron explicaciones convincentes y habida cuenta de que los últimos datos siguen presentando a Cantabria, como una de las regiones que más empleos pierde, queremos saber si hay alguna novedad con respecto a lo que nos dijo en el último pleno.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Diputado.

Tiene la palabra el Presidente del Gobierno.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Diego Palacios): Se siguen avanzando en ocho líneas estratégicas, una por cada Consejería, con intensidad y con bastante acierto, a pesar de que no lo aciertan a ver los grupos de la oposición.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Presidente.

Tiene la palabra D. Miguel Ángel Revilla.

EL SR. REVILLA ROIZ: Bien. Volvemos a las palabras, palabras. Y que no acertamos a ver qué. ¿Qué es lo que no acertamos a ver? Porque el Gobierno que yo presidí durante ocho años fue objeto, por parte del Presidente actual, de las mayores diatribas con respecto a esta situación del paro. Pero era un tema contumaz, persistente. Y además, entiendo que era su papel.

Pero nosotros le hemos dejado a usted una herencia que exactamente a principios de julio, cuando usted llega a la Presidencia del Gobierno, Cantabria está más de seis puntos por debajo de la media de paro de España. Ésta es la realidad.

¿Y qué es lo que no acertamos a ver? Por si acaso, me voy a poner las gafas para verlo bien. Pues que en el mes de agosto, más 664, que en el mes de septiembre, más 2.435 que en el mes de octubre, más 2.419 y que en nombre 1.696. Datos terribles, pero absolutamente terribles. Y no acertamos a ver qué. Porque ésta es una realidad.

El camino que llevamos es el de estar muy pronto en la media nacional ¿Y entonces qué explicación se nos va a dar? Que hay ocho ejes estratégicos...

Yo le puedo trasladar lo que se observa. Hay una falta de ilusión en Cantabria enorme. Un desánimo, porque en vez de proponer cosas -es cierto- ustedes no hacen más que hablar del pasado. Y los ciudadanos, eso puede durar unos meses. Y de hecho está durando esos meses. Pero les han votado para gobernar. Aquellas vallas que inundaban las carreteras de Cantabria: llenaremos Cantabria de empresas; paraíso de empresas. Por no hablar de los problemas que se solucionaban, no ya a los 100 días, porque había algunos de ellos que tenían una fecha de caducidad en el mes de septiembre.

Yo quiero que me diga, por ejemplo, algo que tiene mucha relación con el paro ¿Qué ha pasado para que usted, antes de la campaña electoral, dijese: que en septiembre se reanudarían todas las obras del Estado en Cantabria, y yo no vea reanudada ni una? Esto tiene bastante que ver con el paro. Bastante. Bastante.

Había aquí un plan eólico que ustedes se han cargado. Y esta semana pasada, nada menos, ha venido en los titulares de la prensa una empresa que tenía previsto invertir más de 300 millones de euros en esta región. Ustedes hablaban de 800 millones en el primer año, de iniciativa privada.



Aquí había Colegios del Mundo, había un proyecto del Campus de Valdecilla, de Comillas. Yo lo veo todo parado. La sensación que hay en la calle es de inactividad absoluta -créame-Usted pensará otra cosa, estaremos viendo fantasmas. Pero es que la cifra es verdaderamente preocupante.

Y yo no seré de los que he dicho siempre que una región en medio de una coyuntura desfavorable para todos se salva. No. Lo que sí he dicho es que una región diferencia su gestión de otra cuando en crisis, la crisis es menor y en épocas de auge, el auge es mayor. Eso sí es imputable a una buena gestión de una Comunidad Autónoma.

Pero desde que usted está; a peor, a peor y a peor. Y estamos preocupados. Y esto no es que lo veamos nosotros, lo ve todo el mundo. Nos llevan a la cifra del paro nacional cuando en medio de la gravedad de la situación, por mucho que ustedes dijieran del Gobierno anterior, les hemos dejado una situación que era envidiable en comparación con Comunidades Autónomas como Canarias, como Andalucía, como Valencia; éramos la tercera con menos paro y dentro de cuatro o cinco estadísticas, pues me temo que si continua esta inactividad por parte del Gobierno...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Diputado.

EL SR. REVILLA ROIZ: ... estaremos ya en la media, por no hablar de cosas acabadas y que no empiezan..

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Diputado, el tiempo ha finalizado.

EL SR. REVILLA ROIZ: Puerto de Laredo, en fin, grandes proyectos, pero inactividad total.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sr. Diputado, Sr. Diputado.

EL SR. REVILLA ROIZ: Que se refleje en cifras escandalosas...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sr. Diputado, tiene que acabar por favor.

Muchas gracias, Sr. Diputado.

Tiene la palabra, el Sr. Presidente del Gobierno.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Diego Palacios): Sr. Revilla, que usted hable de la herencia que ha dejado su Gobierno al mío y que lo haga satisfecho y orgulloso, es de una inconsciencia, de una incongruencia, de una falta de responsabilidad, que solo puede dar lugar a lo que le ha dado lugar a usted en las últimas elecciones, a que los cántabros le digan "con usted no se puede ir a ningún sitio" Solo cabe esa explicación, Sr. Revilla, solo cabe esa explicación.

Porque su herencia, no solo nos lo ha dejado con el Impuesto de Sucesiones, que lo vamos a quitar, como medida reactivadora también de la economía, junto con otras medidas reactivadoras de la economía que van en el marco de la política fiscal que el Gobierno de Cantabria está diseñando y usted ya conoce la Ley de Acompañamiento. Medidas Fiscales que van en la línea de ayudar a pequeños empresarios, ayudar a ganaderos a través de una serie de bonificaciones en la Ley de Donaciones.

Medidas Fiscales que van en la línea de hacer una serie de rebajas y de bonificaciones también fiscales en el Impuesto de Transmisiones Patrimoniales y en el Impuesto de Actos Jurídicos Documentados para beneficiar específicamente a los jóvenes emprendedores.

Mire, hemos..., aquí ha sido criticado se ha dicho que si hemos firmado, no hemos firmado la concertación. No hemos firmado la concertación, hemos firmado un acuerdo marco previo a la firma de la concertación y lo hemos hecho porque, entre otras cosas, de momento hemos conseguido con una serie de propuestas, conseguido ya cierta confianza por parte de los agentes económicos y sociales que tiene que desarrollarse y desembocar en el acuerdo de concertación. Que en sí y solo con eso, no se crean puestos de trabajo pero se genera un marco de confianza.

Pero viene usted aquí y pretende y estoy percibiendo en todos los debates que han precedido a éste, que el Partido Popular gracias a la herencia que usted nos ha dejado y que es una herencia absolutamente desastrosa, desorganizada, de follones y líos, deudas. Mañana conocerá probablemente otra en la que ustedes metieron a Cantabria que será dada a conocer, si no es mañana pasado, desgraciadamente, que nos va a costar otros 12 millones de euros y que todavía no conoce más que la Consejera de Economía.

Es decir, ustedes han dejado Cantabria manga por hombro y ustedes pretenden y yo lo entiendo, todos estamos impacientes, usted y yo, y sobre todo están impacientes cuarenta y tantos mil parados por encontrar trabajo.



Y yo le aseguro que estamos trabajando en líneas estratégicas de desarrollo en el marco de un plan estratégico forestal y de impulso del sector de la madera, un plan estratégico..., no ponga esa cara, que si se viera usted la cara, Sr. Revilla, daría pena verse a sí mismo.

Un plan estratégico del turismo, de potenciación del turismo en el ámbito del golf y de la náutica. Estamos en contacto permanente con todas las empresas, grandes y pequeñas de nuestra Comunidad Autónoma y estamos haciendo una política de garantía, de apoyo y de respaldo a esas empresas.

Mire usted, pretender que en el marco de la coyuntura nacional, políticas que han ido desarrollando conjuntamente ustedes y sus socios aquí en Cantabria, de la mano de su socio durante años el Sr. Zapatero y el Sr. Blanco, esos socios suyos junto con el Sr. Rubalcaba, que han dejado la España que hoy vivimos y que en ese marco ustedes y ustedes pretendan aquí, en el Parlamento de Cantabria, con unos debates que se han venido sosteniendo aquí en esta Tribuna hoy, el lunes pasado y el anterior, que son como ustedes mejor que nadie saben y los que nos están viendo por la televisión y nos escuchan y los periodistas, son conscientes de que son absolutamente ficticios, que lo único que pretenden es rellenar el tiempo que requieren ustedes utilizar aquí en esta Tribuna, porque ni ustedes mismos se creen lo que están proponiendo, porque saben que un Gobierno en esta coyuntura y haciendo lo que está haciendo de transparencia, está haciendo de austeridad, de austeridad que es algo que Cantabria necesitaba perentoriamente desde hace ocho años...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Diego Palacios): ...de Gobierno de ustedes...,

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sr. Presidente...

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Diego Palacios): ...pues eso es lo que genera confianza.

Gracias, Sr. Presidente.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Presidente.